



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

25 de abril de 2022

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



INFORMACIÓN CONGRESO

Bedolla Pide A Diputados Que Instalen En Michoacán Cadena Perpetua A Feminicidas

<https://www.changoonga.com/2022/04/24/bedolla-pide-a-diputados-que-instalen-en-michoacan-cadena-perpetua-a-feminicidas/>

Alfredo Ramírez Bedolla, Gobernador de Michoacán aseguró que es importante trabajar a la brevedad mano a mano con el Congreso del Estado de Michoacán para poder homologar las leyes, y actuar a favor de las mujeres. «Urge sacar la homologación; vámonos al fondo, vámonos a lo principal, que es que se legisle en favor de las mujeres eso es fundamental y el congreso ahora que regrese el miércoles yo le pediría que ya legisle en la materia.» Apuntó con seguridad el mandatario estatal. Así mismo, esbozó con una pequeña sonrisa que su gobierno se encuentra cerca de lograr el aumento de la pena para feminicidas, y sobre todo, ligar esta condena a la privación de la libertad y secuestro, lo que podría hacer aún más larga la condena de los responsables.

Boletines:

RUNNING SAN JOSÉ, CARRERA CON CAUSA: DANIELA DE LOS SANTOS

La Carrera con Causa "Running San José" es una actividad recreativa que busca generar conciencia sobre la preservación del lago de la comunidad moreliana San José de las Torres, que se localiza al sur de Morelia; además de promover la convivencia familiar mediante actividades deportivas, así lo dio a conocer la diputada local, Daniela de los Santos Torres.^[1] "Las comunidades y sus bosques del sur de la ciudad han sido testigos, de muchas aventuras, entrenamientos y logros personales, ahora es tiempo de regresar un poco de lo que estos lugares nos han brindado. Buscamos ir más allá, está en nuestras manos adoptar esfuerzos para que las futuras generaciones también puedan disfrutar de la naturaleza", mencionó Daniela de los Santos.^{[1][2]}

Combate a la corrupción debe dejar de ser una simulación: Gloria Tapia

El combate a la corrupción debe dejar de ser una simulación en México, país en donde se ahonda la percepción ciudadana sobre la persistencia de este problema dentro del ámbito público, subrayó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro apuntó que, pese a que en México se ha querido vender la idea del combate a la corrupción como una de las principales políticas del Gobierno Federal, lo cierto es que esta práctica no ha disminuido e incluso se ha evidenciado en figuras de primerísimo nivel.

Uso responsable del agua, es deber de todas y todos: Fanny Arreola

El uso responsable del agua es un deber que tenemos todas y todos, máxime en temporadas en donde el requerimiento del vital líquido se hace mayor, recalcó la diputada Fanny Arreola Pichardo, coordinadora de la Representación Parlamentaria en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Apatzingán recordó que debido a las altas temperaturas los niveles de almacenaje de agua decrecen, mientras que



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de abril de 2022

los incendios forestales se multiplican, por lo que todas y todos deben aportar su grano de arena para el cuidado del vital líquido.

Aberrante que ausencia de razón devenga en apuesta al odio: Julieta Gallardo

Resulta aberrante que la ausencia de razones y argumentos para un debate de altura devenga en una apuesta por el odio desde los más altos niveles del poder público en México, lamentó la diputada Julieta Gallardo Mora, vicepresidenta de la Mesa Directiva de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro apuntó que en México la actual administración gubernamental, ha determinado revivir la época de la guerra sucia, en donde los opositores y críticos al régimen político en turno, son señalados y perseguidos, en una cacería propia de los sistemas totalitarios.

NOTA POLÍTICA

Propone Memo Valencia “Condecoración Virgilio Pineda Arellano” para priistas reconocidos

<https://metapolitica.news/2022/04/24/propone-memo-valencia-condecoracion-virgilio-pineda-arellano-para-priistas-reconocidos/>

El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, informó que propondrá al Consejo Político Estatal (CPE) instaurar la “Condecoración Virgilio Pineda Arellano” al reconocimiento partidista, a fin de que se entregue el 9 de abril de cada año, fecha en la tuvo su última participación en un evento público y como una manera de honrar la trayectoria política del exdirigente. Lo anterior, durante el homenaje luctuoso al expresidente Virgilio Pineda Arellano, donde estuvo acompañado de la secretaria general, Xóchitl Gabriela Ruíz González, y de quien dijo, fue un integrante de la familia priista y que quedará en la memoria como un gran hombre que trascendió al portar con orgullo en todo momento su militancia en el PRI.

Se llegará hasta tribunales para hacer valer decisión del Consejo de Morena, asevera Ana Lilia Guillén

<https://metapolitica.news/2022/04/24/se-llegara-hasta-tribunales-para-hacer-valer-decision-del-consejo-de-morena-asevera-ana-lilia-guillen/>

De ser necesario, si el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de Morena no avala la determinación del Consejo Estatal del partido y notifica al Instituto Nacional Electoral (INE) de la nueva dirigencia en Michoacán, se estará recurriendo a los tribunales para hacer valer esta determinación de los consejeros. Esto lo aseveró Ana Lilia Guillén Quiroz, quien fue electa por un grupo de consejeros del partido para asumir la presidencia del mismo, esto hace tres semanas, aspecto que asevera está conforme a los estatutos, pese a que el mismo dirigente nacional de ese partido, Mario Delgado Carrillo, ha aseverado que no es legal esta designación.

No hay jornada de afiliación en Morena, desmiente Comité Estatal

<https://revolucion.news/no-hay-jornada-de-afiliacion-en-morena-desmiente-comite-estatal/>
<https://www.quadratin.com.mx/politica/falsa-campana-de-afiliacion-a-morena-michoacan-reniega-bugarini%ef%bf%bc/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de abril de 2022

En Morena Michoacán no hay una jornada de afiliación a militantes y simpatizantes, desmintió la dirigencia estatal que encabeza Giulianna Bugarini. Mediante un comunicado, acusaron que el Comité Ejecutivo Nacional no ha emitido bases para aperturar un proceso de afiliación, por lo que cualquier convocatoria que circule a través de redes sociales es falsa. Además, señaló que en redes sociales ha comenzado a circular información fraudulenta respecto a un proceso de afiliación, convocado por una página que se pretende hacer pasar por la oficial del Comité Ejecutivo Estatal.

Integrantes de Morena inician afiliación al partido; “no es una cosa que hayamos inventado”, asevera Ana Lilia Guillén

<https://metapolitica.news/2022/04/24/integrantes-de-morena-inician-afiliacion-al-partido-no-es-una-cosa-que-hayamos-inventado-asevera-ana-lilia-guillen/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/grupo-de-ana-lilia-guillen-activa-afiliaciones-en-morena-8185201.html>

<https://mimorelia.com/noticias/politica/sin-convocatoria-integrantes-de-morena-realizan-proceso-de-afiliaci%C3%B3n>

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/128511-arranca-morena-proceso-de-filiacion.html>

<https://postdata.news/fcn-impulsara-candidatura-unica-de-oposicion-en-elecciones-presidenciales/>

<https://www.changoonga.com/2022/04/24/ana-lilia-guillen-comienza-afiliacion-de-morena-en-michoacan/>

<https://www.changoonga.com/2022/04/24/michoacan-si-no-robas-ni-mientes-o-traicionas-eres-morena-aun-sin-afiliarte-ana-lilia-guillen/>

<https://michoacaninformativo.com/un-exito-arranque-de-campana-de-afiliacion-a-morena-michoacan/>

La campaña de afiliación a Morena que iniciaron integrantes de este partido en Michoacán, se inició con el aval y respaldo de la Secretaría de Organización del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), aseveró Ana Lilia Guillén Quiroz, quien se ostenta como presidenta del Comité Estatal. La ex legisladora morenista dijo que la campaña de afiliación “no es una cosa que nos hayamos inventado”. Explicó que producto de la visita a la Ciudad de México de la semana que concluyó, donde se reunieron con la Secretaría de Organización del CEN, “ella nos entregó los formatos de afiliación”, siendo los documentos que están utilizando para esta campaña que emprendieron este domingo en la capital michoacana.

Se realizará en Meseta Purépecha la primera marcha del orgullo LGBTTTIQA, en junio: Celeste Ascencio

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/se-realizara-en-meseta-purepecha-la-primera-marcha-del-orgullo-lgbtttiqa-en-junio-celeste-ascencio/>

Desde el 2014 fecha en que entró en vigor los matrimonios entre personas del mismo sexo, van 786 matrimonios 285 entre hombres y 501 entre mujeres, sin embargo, persisten las acciones de discriminación contra este sector social, reconoció la diputada federal por Morena, Celeste Ascencio Ortega, quien anunció la primera marcha del orgullo en la Meseta Purépecha, a realizarse en junio del presente año en el municipio de Paracho. Agregó que en la búsqueda por poner un alto a las prácticas de discriminación, pero con pleno respeto a las prácticas ancestrales, cosmovisión de pueblos originarios, en el mes de junio se efectuará esta marcha que busca visibilizar a este sector social.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de abril de 2022

Integran grupo promotor del Frente Cívico Nacional

<https://mimorelia.com/noticias/politica/integran-grupo-promotor-del-frente-c%C3%ADvico-nacional>

<https://postdata.news/fcn-impulsara-candidatura-unica-de-oposicion-en-elecciones-presidenciales/>

<https://www.changoonga.com/2022/04/24/buscan-crear-nuevo-partido-en-michoacan-para-competirle-a-morena/>

Con la finalidad de hacer un contrapeso y señalar las fallas del ejecutivo federal, así como al partido en el poder, este domingo se conformó el comité promotor del Frente Cívico Nacional, donde asistieron integrantes perredistas y panistas. Uno de los integrantes del frente, Guadalupe Acosta Naranjo, indicó que el frente no es para conformar un nuevo partido, ya que la finalidad es unirse para ayudar a consolidar el triunfo en las elecciones del 2024, apoyando al candidato que la población elija.

El Estado ha fallado en garantizar la seguridad de las mujeres: Iglesia Católica

<https://www.noventagradados.com.mx/politica/el-estado-ha-fallado-en-garantizar-la-seguridad-de-las-mujeres-iglesia-catolica.htm>

A través de su semanario "Desde la Fe", la Arquidiócesis Primada de México, responsabilizó al Estado Mexicano de no ser capaz de brindar seguridad a las mujeres, esto a propósito del feminicidio de la joven Debanhi Escobar, que se inscribe entre las 327 mujeres desaparecidas en Nuevo León en lo que va del año, de acuerdo a cifras del Gobierno de ese estado. La Iglesia Católica subrayó que el último reporte de la Comisión Nacional de Búsqueda de Personas informó que desaparecieron en promedio 18.5 mujeres al día en el país, esto entre el 2016 y el 2020, de las cuales el 55 por ciento son niñas y adolescentes.

Por no coincidir, ni aceptar posturas ni decisiones del gobierno federal fui a la cárcel, "La Verdad", primera parte: Jesús Reyna García

<https://www.noventagradados.com.mx/politica/por-no-coincidir-ni-aceptar-posturas-ni-decisiones-del-gobierno-federal-fui-a-la-carcel-la-verdad-primera-parte-jesus-reyna-garcia.htm>

Por una decisión política, determinada por no coincidir, ni aceptar posturas y decisiones del gobierno federal, en abril de 2014 fui privado de mi libertad sin sustento legal. En ese entonces, dirigentes de autodefensas dijeron públicamente "ese es un acuerdo político que teníamos con el comisionado", porque Jesús Reyna no nos quiso reconocer como autodefensas. Hace poco más de tres años fui puesto en libertad, después de casi cinco en prisión. La Procuraduría General de la República, ya sin el interés político peñista, se desistió "por falta de pruebas y para no afectar mis derechos humanos."

En Michoacán, «hay hartazgo de los partidos políticos tradicionales»

<https://acueductoonline.com/en-michoacan-hay-hartazgo-de-los-partidos-politicos-tradicionales/>

Este sábado la organización Tiempo por México, que busca convertirse en partido político local en Michoacán, alista su estructura operativa para cumplir con las asambleas que tiene proyectadas a realizar durante el presente año. En este sentido, Karla Martínez Martínez, líder de esta organización que tiene el antecedente de haber conformado lo que fue en su momento Fuerza por México Michoacán, refirió que si bien el mínimo establecido por la ley



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de abril de 2022

es de 16 asambleas distritales como organización buscarán realizar asambleas en los 24 distritos locales del estado.

PRI Michoacán: Atender Femicidios No Está En Agenda De Gobierno

<https://www.changoonga.com/2022/04/24/pri-michoacan-atender-femicidios-no-esta-en-agenda-de-gobierno/>

La Secretaría Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Xóchitl Ruiz González, afirmó y lamento que los femicidios no sean tema primordial, y ni siquiera aparezcan en la agenda del Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador (AMLO). «Es un tema complejo que seguimos viviendo no nada más en Michoacán, sino en todo el país, un tema álgido donde en anteriores administración federales era un tema primordial en la agenda del presidente de la República, y hoy desafortunadamente ni siquiera está en la agenda.» Apuntó la Secretaría.

Control cupular contra dirección institucional, los 2 frentes en Morena

<https://www.quadratin.com.mx/politica/control-cupular-contra-direccion-institucional-los-2-frentes-en-morena/>

En la disputa por la dirigencia estatal de Morena Michoacán se visualizan dos frentes: de un lado, la cúpula que busca mantener el control de facto, y del otro, quienes buscan activar la maquinaria de órganos internos para dar una dirección institucional y colegiada, más que político cupular, a las decisiones del partido. La autoproclamada dirigente de este instituto político en el Estado, Ana Lilia Guillén, asegura que el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Mario Delgado Carrillo, es el más interesado en que no operen los órganos de dirección y gobierno de Morena, para poder seguir con la designación de delegados a discreción y conveniencia.

Reorganización, la clave rumbo al 2024: Octavio Ocampo

<https://www.quadratin.com.mx/politica/reorganizacion-la-clave-rumbo-al-2024-octavio-ocampo/>

El Presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, subrayó que la unidad perredista y la reorganización son fundamentales rumbo al 2024. De acuerdo con un comunicado de prensa, en gira de trabajo para tomar protesta a las nuevas Direcciones Municipales Ejecutivas (DME), de Nocupétaro y San Lucas, Octavio Ocampo destacó que hoy el PRD está viviendo esta etapa de reconstrucción, de reencuentro y de reconciliación con las bases y la militancia. “La clave es la unidad, no podemos pensar en el 2024 si no hay organización en serio; si nosotros nos organizamos y nos ponemos a trabajar desde ahora vamos a obtener espacios y recuperar los que hemos perdido”, enfatizó.

Propone Memo Valencia condecoración Virgilio Pineda Andrade para priistas

<https://www.quadratin.com.mx/politica/propone-memo-valencia-condecoracion-virgilio-pineda-andrade-para-priistas/>

El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, informó que propondrá al Consejo Político Estatal (CPE) instaurar la “Condecoración Virgilio Pineda Andrade” al reconocimiento partidista, a fin de que se entregue el 9 de abril de cada año, fecha en que la tuvo su última participación en un evento público y como una manera de honrar la trayectoria política del exdirigente.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de abril de 2022

NOTAS GOBIERNO

Habilitan dos nuevos módulos para trámites vehiculares en Morelia

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/habilitan-dos-nuevos-modulos-para-tramites-vehiculares-en-morelia-8185596.html>

La Secretaría de Finanzas y Administración de Michoacán (SFA) informó que fueron habilitados dos nuevos módulos para realizar trámites vehiculares en Morelia. Se trata de uno instalado en el Recinto Ferial y otro en la taquilla 6 del Estadio Morelos, que se suman a los cuatro con los que se contaba previamente. Los módulos restantes se encuentran en Acueducto, en la Administración de Rentas Morelia, Policía y Tránsito, Capuchinas, Terminal de Autobuses (TAM) y Macro Módulo del Estadio de CU.

Puentes, pasos a desnivel, distribuidores... serán reevaluados en cuanto a su continuidad

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/puentes-pasos-a-desnivel-distribuidores-seran-reevaluados-en-cuanto-a-su-continuidad/>

Con base en las necesidades y el crecimiento de las distintas ciudades del estado de Michoacán, a partir de este año se tendrán que generar nuevas evaluaciones de necesidades el Programa de Infraestructura de Movilidad y Urbanismo Sustentable (PIMUS) de Morelia y otras urbes. Los puentes, pasos a desnivel, distribuidores viales y obras de alto impacto planificadas por el PIMUS 2017 tendrán que ser reevaluadas en cuanto a su continuidad. Gladys Butanda Macías, titular de la Secretaría de Movilidad y Urbanismo, señaló que los datos de 2017 generados por el mismo estudio y bajo los cuales se han diseñado las obras de los últimos años han quedado rebasados y requieren de actualizarse.

Presentan al Gobernador, megaproyecto urbano para la región Ciénega de Chapala

<https://www.monitorexpresso.com/presentan-al-gobernador-megaproyecto-urbano-para-la-region-cienega-de-chapala/>
De acuerdo a un comunicado, académicos de la Universidad de la Ciénega del estado, presentaron al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla un megaproyecto urbano para mejorar la movilidad y el desarrollo productivo de la región Ciénega de Chapala. Las propuestas que plantearon al mandatario estatal para potenciar al sector comercial, empresarial, agropecuario y social de la zona fueron la creación de una central de abastos y de autobuses, un rastro regional, un metrobús, así como la creación del centro interdisciplinario de investigaciones del agave, una planta productora de bioempaques inteligentes y la generación de productos con valor agregado a partir de lodos termales.

Zoológico de Morelia resguarda a 43 especies en peligro de extinción: director

<https://moreliactiva.com/zoologico-de-morelia-resguarda-a-43-especies-en-peligro-de-extincion-director/>

<https://revolucion.news/encabeza-bedolla-carrera-con-causa-construir-nuevo-albergue-para-jaguares/>

El Zoológico de Morelia resguarda a 43 especies en peligro de extinción, entre ellas el Jaguar. Lo anterior, lo informó el director del Zoológico de Morelia, Julio Cesar Medina Ávila,



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de abril de 2022

quien destacó la necesidad de dar a conocer la labor de conservación de las especies que realiza el parque a su cargo. Remarcó la importancia de la conservación de las especies y en especial las especies que habitan nuestro estado. De este modo, fue como hoy se llevó a cabo la Carrera Deja Tu Huella por el Jaguar, donde se dio cita todo el gabinete del Gobierno del Estado.

Bedolla Anuncia Mediación Con Grupos Feministas A Través De SEIMUJER

<https://www.changoonga.com/2022/04/24/bedolla-anuncia-mediacion-con-grupos-feministas-a-traves-de-seimujer/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que será Támara Sosa, titular de la Secretaría De Igualdad Sustantiva y Desarrollo De Las Mujeres (SEIMUJER) quien mantendrá contacto con grupos feministas, cuestionándole entre ellos el grupo «Incendiarias» a lo que él comentó que serían los colectivos en general. «Hay comunicación, la secretaria de equidad de género tiene comunicación y están trabajando con varios colectivos.»

Este lunes Ramírez Bedolla informará sobre apoyos al Atlético Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/Deportes/este-lunes-ramirez-bedolla-informara-sobre-apoyos-al-atletico-morelia/>

En respuesta expresa referente al apoyo económico que el Gobierno de Michoacán entrega al Club Atlético Morelia, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, dijo que será este lunes durante la habitual conferencia de prensa cuando se dé a conocer la información de este tema. «Sí, estamos apoyando al Atlético porque es parte del deporte y la diversión, no tengo el dato de cuánto es el apoyo, mañana (lunes) se los voy a compartir en la conferencia, pero sí estamos apoyando, vamos por la Primera División, no lo duden, ¡vamos con todo!», respondió el mandatario estatal.

MORELIA

Ante escalada de violencia contra mujeres, colectivas anuncian a manifestación de luto en Morelia

<https://revolucion.news/ante-escalada-de-violencia-contra-mujeres-colectivas-anuncian-a-manifestacion-de-luto-en-morelia/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/por-las-que-ya-no-están-y-para-que-no-falte-ni-una-más-mujeres-se-manifestarán-en-morelia/>

Ante la escalada de la violencia feminicida en el país, la colectiva Jurídica Feminista convocó a una manifestación este próximo lunes, en Morelia. Será en punto de las 19 horas en la Calzada San Diego, en el primer cuadro de la ciudad desde donde partirá la manifestación, donde exigirán a los diferentes niveles de gobierno la implementación de acciones para frenar la violencia contra las mujeres. Al respecto, la colectiva Jurídica Feminista refirió que en lo que va del año, se han incrementado en más de un 100 por ciento los feminicidios en el país, situación que lamentan, provoca que las mujeres no se sientan seguras en los espacios públicos.

Gobierno de Morelia supervisa áreas para reforestar



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de abril de 2022

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-de-morelia-supervisa-areas-para-reforestar/>

Como parte del programa de reforestación que se está llevando a cabo en la presente administración, y que inició el pasado mes de septiembre del 2021, con la creación de un nuevo bosque en el antiguo relleno sanitario donde se plantaron alrededor de 3 mil árboles, se realizó una gira de trabajo para comenzar con la integración del Programa de Reforestación 2022.

Extraerán vestigios del Camino Real encontrado bajo construcción de Morelia

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/extraeran-vestigios-del-camino-real-encontrado-bajo-construccion-de-morelia/>

En coordinación con el delegado del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), se ha determinado el plan de acción para lograr la preservación de los vestigios del Camino Real ubicados en el distribuidor vial de la Salida a Salamanca. Los vestigios que estuvieron sepultados bajo asfalto serán extraídos para su conservación y visualización de las generaciones posteriores, ya que el antiguo Camino Real se encuentra en condiciones que permiten la clasificación y sustracción de las piezas que lo conforman.

Deportistas morelianos brillan durante la administración de Alfonso Martínez

<https://lapaginanoticias.com.mx/deportistas-morelianos-brillan-durante-la-administracion-de-alfonso-martinez/>

Con un apoyo sin precedentes, el deporte en Morelia ha logrado brillar durante la actual administración del presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, brindando todo el apoyo a las y los atletas para que trasciendan y cumplan sus sueños. A través del Instituto Municipal de Cultura Física y Deporte que encabeza Verónica Zamudio Ibarra, se ha otorgado todo el respaldo para que las y los deportistas morelianos tengan el impulso necesario para poner a prueba su talento en los mejores escenarios nacionales e internacionales.

Morelia, presente en reunión de trabajo de Asociación de Ciudades Capitales del País

<http://exeni.com.mx/noticia/Morelia-presente-en-reunion-de-trabajo-de-Asociacion-de-Ciudades-Capitales-del-Pais>

El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, participó en la reunión de trabajo de la Asociación de Ciudades Capitales del País, espacio en el que autoridades de las principales ciudades de México intercambian experiencias sobre gobernanza, seguridad y temas de interés para el desarrollo municipal. En este marco, el alcalde, Alfonso Martínez reconoció la importancia de que Morelia asista a foros en los que se presenten proyectos exitosos que ayuden a continuar mejorando el trabajo a favor de las y los morelianos.

Centro Histórico se sigue cayendo, 35 casas con riesgo inminente de colapsar

<https://www.contramuro.com/centro-historico-se-sigue-cayendo-35-casas-con-riesgo-inminente-de-colapsar/>

Alrededor de 35 casas del centro histórico de la capital michoacana, se encuentran en riesgo inminente de colapsar, esto debido a que ya cuentan con un gran abandono por parte de sus dueños, por lo que éstos, tendrán que realizar los trabajos necesarios para evitar que se derrumben. El Gerente del Centro Histórico de Morelia, Gaspar Hernández Razo indicó que su dependencia, no puede realizar ningún tipo de acción para evitar que está



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de abril de 2022

situación se lleve a cabo, toda vez que dichos inmuebles les pertenecen a particulares, por lo que únicamente realizan algunos trabajos en apoyo de los mismos.

Kansas, sin recursos para sacar de Morelia el patio de maniobras del tren

<https://www.quadratin.com.mx/economia/kansas-sin-recursos-para-sacar-de-morelia-el-patio-de-maniobras-del-tren/>

Al momento se tiene en revisión una propuesta para cambiar el actual patio de maniobras del tren, en Morelia, pero aún no es un tema que se haya definido para poder ejecutarse.

El presidente de Kansas City Southern de México (KCSM), Oscar del Cueto, indicó que el Gobierno del Estado le presentó una propuesta al respecto, pero se sigue revisando para determinar la viabilidad. “Hay una propuesta que el Gobernador nos presentó y que estamos en conjunto analizando para ver si el terreno que se propone puede ser viable para la operación ferroviaria y es algo que habrá que conseguir recursos por parte del Estado y la Federación para poder hacerlo”, dijo.

NOTAS DE SALUD

Michoacán suma 6 casos de COVID-19 y una muerte este domingo; van 269 contagios en abril

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/covid-19/michoacan-suma-6-casos-de-covid-19-y-una-muerte-este-domingo-van-269-contagios-en-abril/>

<https://postdata.news/sin-defunciones-michoacan-reporto-6-nuevos-enfermos-por-coronavirus/>

En el último día, Michoacán registró solo 6 casos nuevos de COVID-19, con los cuales llegó a 172 mil 554 contagios totales, que se han acumulado en más de dos años que lleva la epidemia, de acuerdo con los datos de la Secretaría de Salud (SSM). Los casos de la última jornada corresponden a 5 municipios: 2 en Morelia y uno más en Los Reyes, La Piedad, Nahuatzen y Senguio.

EDUCACIÓN

SEP cambiará grados escolares por fases de aprendizaje

<https://revolucion.news/sep-cambiara-grados-escolares-por-fases-de-aprendizaje/>

<https://www.changoonga.com/2022/04/24/que-sep-propone-eliminar-grados-escolares-y-mejor-tener-fases-de-aprendizaje/>

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/cambiara-sep-grados-escolares-por-fases-de-aprendizaje-esto-sabemos%ef%bf%bc/>

Los grados escolares del nivel básico escolar cambiarán por seis fases de aprendizaje, que abarcará desde educación inicial hasta secundaria, como parte de la transformación curricular, informó la Secretaría de Educación Pública (SEP). De acuerdo con el Marco curricular y Plan de estudios 2022 de Educación Básica Mexicana, las fases de aprendizaje tienen como objetivo dedicar más tiempo a los procesos cognitivos, sociales y culturales, así como brindar mayor oportunidad de consolidar, aplicar, integrar, modificar, profundizar, construir o acceder a nuevos saberes.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de abril de 2022

Señala SEE resistencia de grupo magisterial para federalización de nómina educativa

<https://mimorelia.com/noticias/educacion/se%C3%B1ala-see-resistencia-de-grupo-magisterial-para-federalizaci%C3%B3n-de-n%C3%B3mina-educativa>

Sin precisar quiénes, la secretaria de Educación en el estado, Yarabí Ávila González, informó que encuentran resistencia por parte un grupo magisterial para que les otorgue información que coadyuve al proceso de federalización de la nómina educativa, por lo que tendrán que esperar a los resultados de las auditorías. En entrevista, la secretaria de Educación dijo que el próximo martes acudirán a la Ciudad de México a una reunión de evaluación sobre los avances presentados para entregar de manera clara la nómina magisterial.

En Michoacán, reactivan Escuelas de Tiempo Completo este lunes

<https://mimorelia.com/noticias/educacion/en-michoac%C3%A1n-reactivan-escuelas-de-tiempo-completo-este-lunes>

Como se anunció, con el regreso a clases, tras las vacaciones de Semana Santa, el gobierno de Michoacán reactiva de manera paulatina el programa Escuelas de Tiempo Completo. A través de la Secretaría de Educación del Estado (SEE) y el Sistema DIF estatal se retomará el programa que es de gran apoyo a las madres jefas de familia o trabajadoras, dado que cuentan con más horas de atención para sus hijos, quienes además reciben una comida en la escuela. Escuelas de Tiempo Completo se reactivará en **833 escuelas** en zonas de **alta y muy alta marginación**, ubicadas en 89 municipios michoacanos, estos planteles educativos ya formaban parte del padrón.

Confianza en el Ceneval, pide Estado a normalistas

<https://primeraplana.mx/archivos/868459>

El gobierno del estado pidió a aspirantes y estudiantes normalistas un voto de confianza en el Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (Ceneval), para la realización del examen de admisión a las escuelas normales. La titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Yarabí González Ávila, indicó que la aplicación por el Ceneval de la prueba de admisión a las escuelas normales da certidumbre al estado sobre la no realización de negocios con la aspiración de quienes pretenden ingresar, pero también da justicia a los jóvenes, al asegurar que serán seleccionados los mejores resultados, sin consideración de otros factores que propicien inequidad de condiciones.

Depende de Michoacán y los sindicatos culminar federalización de nómina

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/depende-de-michoacan-y-los-sindicatos-culminar-federalizacion-de-nomina/>

Culminar la federalización de la nómina educativa en Michoacán en el curso de este año, estará en función de los avances en el cumplimiento de las tareas asignadas a la entidad y el trabajo con los sindicatos, para proporcionar la información del personal adscrito a las instituciones, aseveró Yarabí Ávila González, titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE). Expresó que el traslado de un porcentaje del pago de la nómina magisterial del estado a la Federación implica la exigencia a la administración local de la entrega de cuentas claras que permitan una aplicación correcta de los recursos.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de abril de 2022

Reactivados para recibir pago federal, 972 docentes, afirma la SEE

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/reactivados-para-recibir-pago-federal-972-docentes-afirma-la-see/>

Un total de 972 docentes con pagos adeudados ha sido reactivado para la recepción del pago de su nómina desde el Gobierno federal, aseveró Yarabí Ávila González, titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE). Entre las demandas de egresados y estudiantes normalistas, que se manifestaron con la instalación de un plantón en el Centro Histórico del 18 al 22 de abril, se encuentra el pago de quincenas a profesores, que requieren para esto de la validación y entrega de sus expedientes por el estado a la Federación.

#Michoacán SEE A CNTE: No Tienen Pretextos Para Bloquear O Hacer Plantón

<https://www.changoonga.com/2022/04/24/michoacan-see-a-cnte-no-tienen-pretextos-para-bloquear-o-hacer-planton/>

Las quincenas de los maestros fueron cubiertas gracias a las gestiones que hizo el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, en el gobierno federal, aseguró la titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Yarabí Ávila González. Al preguntarle si hay pretextos por parte del magisterio para salir a manifestarse, cerrar calles o realizar un plantón, enfatizó: *“No, la verdad es que hemos estado atendiendo las cosas más de lo que hemos podido”*

#Michoacán Asegura SEE Que Ya Instaló Como Maestros A +Mil Normalistas Egresados

<https://www.changoonga.com/2022/04/24/michoacan-asegura-see-que-ya-instalo-como-maestros-a-mil-normalistas-egresados/>

Resuelto casi en la totalidad los trámites de los egresados normalistas para que se les pueda pagar, manifestó la Secretaria de Educación en el Estado de Michoacán (SEE), Yarabí Ávila González. “Mil 59 maestros, ahorita ya tenemos casi mil reactivados, nosotros lo que hacemos es revisar los expedientes, se validan y se envía la solicitud de pago a la Secretaría de Educación Pública en México (SEP)”, explicó durante la entrevista realizada esta mañana.

NOTAS DE SEGURIDAD

Aguacateros desvían agua de cascadas de Ichaqueo para regar sus huertas; denuncian habitantes

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/aguacateros-desvian-agua-de-cascadas-de-ichaqueo-para-regar-sus-huertas-denuncian-habitantes/>

Aguacateros desvían agua de las cascadas de Ichaqueo para regar sus huertas, así lo denunciaron habitantes al sur del municipio de Morelia, donde se encuentra el Ejido de Ichaqueo y San Miguel del Monte, quienes alertaron del riesgo que corren las cascadas reconocidas en esta localidad por el cambio de uso de suelo con la instalación de huertas de aguacate. Al acusar que los dueños de estas huertas desvían el líquido que abastece al cuerpo de agua, expresaron su preocupación, así como pidieron a las autoridades actuar en consecuencia.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de abril de 2022

Colocan mantas para exigir localización de tres jóvenes desaparecidos en Acuitzio-Madero

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/colocan-mantas-para-exigir-localizacion-de-tres-jovenes-desaparecidos-en-acuitzio-madero/>

Familiares y amigos de tres jóvenes desaparecidos en Acuitzio y Madero, piden a las autoridades ayuda para dar el paradero de los masculinos que salieron de su domicilio el 27 de marzo y nunca más se supo nada de ellos. Con mantas en las alcaldías de Acuitzio y Madero, además de mamparas con la cédula de búsqueda y las fotografías de los desaparecidos, los familiares exigen saber que pasó con los jóvenes.

En penal de alto impacto gobiernan custodios y se comete tortura: Leobardo Meza

<https://primeraplana.mx/archivos/868336>

Tras ser liberado el pasado 21 de enero, acusado de presunto robo de una camioneta de valores en Santa Fe de la Laguna, el profesor Leobardo Meza narró que al estar preso en el Centro Penitenciario para Delitos de Alto Impacto fue víctima de tortura y tratos inhumanos, además de que existe una cadena corrupta en la que los custodios gobiernan en el penal. En conferencia de prensa, el activista integrante del Frente Nacional de la Lucha por el Socialismo (FNLS) destacó que estuvo preso porque el gobierno de Silvano Aureoles Conejo le sembró delitos y derivado de las movilizaciones por parte del FNLS y un cuerpo de abogados que llevaron su caso, logró salir en libertad, aunque su caso sigue abierto.

Incrementó en Semana Santa área dañada por incendios en Michoacán

<https://www.quadratin.com.mx/principal/incremento-en-semana-santa-area-danada-por-incendios-en-michoacan/>

La superficie afectada por incendios forestales en Michoacán se incrementó durante el periodo vacacional de la Semana Santa en un 60.24 por ciento, informó Alejandro Méndez López, secretario de Medio Ambiente. Refirió que previo al lapso de asueto, se tenían cerca de 2 mil 988 hectáreas siniestradas por el fuego. Al término de las vacaciones con motivo de la Semana Santa católica, la cifra se elevó 4 mil 788, lo que significa que solo en ese periodo se incendiaron mil 800 hectáreas.

Continúa operativo de vigilancia en Charapan

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/continua-operativo-de-vigilancia-en-charapan/>

Con la finalidad de inhibir los delitos en el municipio de Charapan y sus alrededores, los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) mantienen el operativo de inspección y vigilancia. De acuerdo con un comunicado de prensa, por instrucciones del Secretario de Seguridad Pública, General José Alfredo Ortega Reyes, los agentes de la Policía Michoacán realizan patrullajes en los caminos, colonias, carreteras y sitios públicos de esta demarcación.